

**ASSEMBLÉE NATIONALE**

23 novembre 2023

---

FAIRE RESPECTER LE DROIT INTERNATIONAL DANS LE SECOURS DES MIGRANTS  
EN MER MÉDITERRANÉE - (N° 1093)

Commission	
Gouvernement	

Tombé

**AMENDEMENT**

N° 6

présenté par

M. Amard, Mme Abomangoli, M. Alexandre, Mme Amiot, Mme Amrani, M. Arenas, Mme Autain, M. Bernalicis, M. Bex, M. Bilongo, M. Bompard, M. Boumertit, M. Boyard, M. Caron, M. Carrière, M. Chauche, Mme Chikirou, M. Clouet, M. Coquerel, M. Corbière, M. Coulomme, Mme Couturier, M. Davi, M. Delogu, Mme Dufour, Mme Erodi, Mme Etienne, M. Fernandes, Mme Ferrer, Mme Fiat, M. Gaillard, Mme Garrido, Mme Guetté, M. Guiraud, Mme Hignet, Mme Keke, M. Kerbrat, M. Lachaud, M. Laisney, M. Le Gall, Mme Leboucher, Mme Leduc, M. Legavre, Mme Legrain, Mme Lepvraud, M. Léaument, Mme Pascale Martin, Mme Élisabeth Martin, M. Martinet, M. Mathieu, M. Maudet, Mme Maximi, Mme Manon Meunier, M. Nilor, Mme Obono, Mme Oziol, Mme Panot, M. Pilato, M. Piquemal, M. Portes, M. Prud'homme, M. Quatennens, M. Ratenon, M. Rome, M. Ruffin, M. Saintoul, M. Sala, Mme Simonnet, Mme Soudais, Mme Stambach-Terreiroir, Mme Taurinya, M. Tavel, Mme Trouvé, M. Vannier et M. Walter

-----

**ARTICLE UNIQUE**

Supprimer l'alinéa 21.

**EXPOSÉ SOMMAIRE**

Par cet amendement, les députés du groupe LFI-NUPES proposent de supprimer l'alinéa 21 de cette proposition de résolution européenne.

Cet alinéa propose en effet de renforcer les pouvoirs de Frontex et participer au débat sur la généralisation des plateformes de débarquement des migrants en coopération avec les pays du Maghreb, notamment le Maroc, l'Algérie et la Tunisie.

Non content de stigmatiser les États par lesquels, pour des raisons structurelles inhérentes aux géographies européenne et méditerranéenne, les migrants souhaitant rejoindre l'Europe via la Méditerranée engagent souvent leur traversée, cet alinéa propose de leur externaliser toujours plus la gestion de l'immigration européenne. L'extrême-droite et la droite semblent ainsi confondre les

États du Maghreb avec Elis Island. La France doit, d'un côté, faire face au défi migratoire croissant en se préparant au mieux à accueillir ces migrants dans la dignité, tout en limitant les effets du réchauffement climatique, des conflits armés de même que leur expansion, ainsi qu'en participant à reconstruire les économies locales des pays concernés par l'émigration massive pour leur garantir des conditions de vie digne sur leur terre d'origine.

Quant au renforcement de l'agence Frontex et le travail que pourrait faire l'agence sur cette question, nous sommes contre la sécurisation et la militarisation croissante de la frontière de l'Europe, qui ne fait d'ailleurs que renforcer la dangerosité de la traversée de la Méditerranée. Dans la lignée de ce que prévoyait l'opération Med Sophia, souhaitez-vous peut-être une opération terrestre en Libye ou d'en d'autres États du Maghrebs ?